

Ha estallado una nueva revolución en Lisboa de carácter monárquico Se fija el 11 de noviembre para la Conferencia del Desarme

La marina y el ejército de Portugal complicados en la rebelión.

Londres.—En el puerto español de Vigo, cercano a la frontera hispano-lusitana, asiento de numerosas organizaciones monárquicas portuguesas, afirmase que ha estallado una nueva revolución en Lisboa, según informa un despacho de la agencia Reuter de Madrid recibido hoy.

La marina y el ejército.

Madrid.—Los diarios informan que se reciben noticias de la frontera con Portugal anunciando gran actividad entre los elementos legítimos que esperan la ocasión de iniciar un nuevo movimiento revolucionario en favor de la restauración de don Manuel. Los rumores circulantes en Vigo afirman que ya ha estallado la rebelión y se asegura que la marina entera y parte del ejército, especialmente de las guarniciones de Lisboa y Oporto, se han unido a los revolucionarios. En la frontera hispano portuguesa se han concentrado fuerzas por el gobierno republicano. Los diarios radicales españoles solicitan que el gobierno proceda enérgicamente a impedir que los agitadores monárquicos portugueses encuentren asilo en la frontera para sus tentativas de restauración del rey Manuel.

No se ha recibido información alguna directa de Lisboa, a pesar de que el cónsul lusitano en esta corte afirma que reina absoluta tranquilidad en el país.

Fijase el 11 de noviembre para la Conferencia

Washington.—Los Estados Unidos han propuesto oficialmente el 11 de noviembre como fecha en que ha de reunirse la asamblea internacional de desarme y sobre extremo oriente de Washington, según anuncio de hoy lo cual ha sido aceptado por los poderes.

La primera sesión se verificará en las primeras horas de la tarde de ese día. Se cree que será presidida por el Secretario Hugues y tendrá un secretario como la conferencia de paz de París, pero es posible que el secretario sea elegido por la confidencia.

Londres.—Austen Chamberlain, orador del Gobierno en la Cámara de los Comunes, anunció hoy que ni la Gran Bretaña ni el Japón habían suscitado la cuestión de posponer la conferencia de Washington sobre desarme y extremo oriente, en réplica a una interrogación sobre si era verdad que querían posponerla hasta la primavera próxima.

Las declaraciones del gobierno

Madrid.—Han producido magnífica impresión las declaraciones del gobierno diciendo que ha recibido innumerables mensajes enviados por las colonias españolas que se encuentran en toda la América Latina, lamentando los acontecimientos de Marruecos y expresando pesar por las pérdidas españolas en Melilla.

Dempsey luchará probablemente contra Brennan

New York.—Jack Dempsey, después de haber logrado defender con éxito por tercera vez el título de campeón mundial de boxeo de peso completo, piensa gozar, por una temporada, de un bien merecido descanso.

Dempsey proyecta residir en New York por el término de una semana, y trasladarse después a Salt Lake City para visitar a sus padres, con los que permanecerá una larga temporada.

Su apoderado, Kearns, trata de efectuar los preparativos de un nuevo combate tan pronto como se presente un digno contendiente y un empresario haga una oferta razonable.

Brennan esta reputado actualmente como el más probable competidor del campeón, por el hecho de haberle resistido por espacio de doce asaltos en el último encuentro que tuvieron en el Madison Square Garden el invierno pasado.

No es únicamente Brennan el solo

Cada Potencia oculta las fuerzas de que dispone Trotzky ha sido aprehendido - Cosas de Carpentier

(INFORMACION CABLEGRAFICA)

probable competidor de Dempsey. Kearns ha manifestado que está dispuesto a celebrar un «match» con Harry Wills si se presenta un empresario que haga proposiciones.

También Dempsey aceptaría un combate contra Tom Gibbons si éste tuviera empeño en disputarle el título al campeón.

Turquía ha perdido la partida

Atenas.—Noticias de Constantinopla, dirigidas al periódico «Patria», hacen saber que los reveses sufridos por las armas turcas han tenido un efecto deprimente entre el pueblo de Angora, el que «considera que la partida ha sido perdida».

Se confirma, agrega el despacho, que Mustafá Kemal Pashá, líder de los nacionalistas turcos, informó al Gobierno central sobre la gravedad de la situación, pidiéndole que interviniera, «a fin de salvar a Turquía» y que el líder nacionalista autorizó al mismo Gobierno central para hacer un llamamiento a las potencias aliadas para concertar la paz con Grecia.

Agrégase en el mensaje que el Gobierno de Angora estaría dispuesto a aprobar ese pacto.

Incendio en New York

New York.—La apertura de las oficinas de New York Stock Exchange,

fué pospuesta tres horas, debido a un incendio que se registró en la parte norte del mencionado edificio. Los oficiales del cuerpo de bomberos que extinguieron el incendio creen que se debió a una instalación eléctrica que se instaló recientemente. Pesadas nubes de humo cubrían la fachada principal del edificio, donde se hacen las grandes transacciones de la Industria y de la Banca.

J. Pierpont Morgan llegó al lugar del siniestro teniendo que dejar su auto a una cuadra distante y observó por un momento el espectáculo, teniendo que pasar por entre las llamas para llegar a su oficina, la cual se encontraba ya custodiada por guardias.

Los oficiales hacen la declaratoria de que es la primera vez que se interrumpió el tráfico por la multitud que acudió al lugar del siniestro.

Carpentier no abandonará su carrera

New York.—Georges Carpentier, a pesar de la derrota sufrida el sábado en el stadium de Jersey City, no se retirará del boxeo, siendo posible que permanezca en los Estados Unidos una temporada, y que en breve vuelva a contender con boxeadores más en

armonía con sus facultades físicas y con su pesa.

Francis Deschamps, apoderado de Carpentier, así lo ha manifestado al decir que el hecho de que Carpentier no haya logrado conquistar el título de campeón mundial no significa que haya de abandonar el «ring», añadiendo que Georges piensa continuar combatiendo, ya que, en su concepto, Dempsey es el único hombre que en la actualidad puede vencerle.

—Estoy convencido—ha dicho Deschamps—que únicamente Dempsey puede vencer a Carpentier; por ser excesivamente corpulento para luchar con él. Carpentier está dispuesto a aceptar el reto de cualquier boxeador que quiera medirse con él en el «ring».

El campeón francés, que no ha perdido su popularidad a pesar de la derrota sufrida, espera el reto de Tom Gibbons o de Bill Brennan.

Carpentier ha recibido centenares de telegramas expresando su admiración por sus condiciones de boxeador.

Deschamps añadió que la causa que motivó el entrenamiento secreto de Carpentier en las últimas dos semanas que precedieron al «match» fué el haber sufrido una distensión en la muñeca derecha durante una de las sesiones de entrenamiento celebrada con Joe Jeanette.

Sigue diciéndose que Trotzky fué aprehendido

París.—León Trotzky, Ministro de la Guerra del gobierno soviético de Rusia, ha sido arrestado por Nicolai Lenine, según comunica un despacho telegráfico, procedente de Moscú no confirmado aún, recibido hoy por L'Information. El referido despacho no da detalles de ninguna especie sobre las circunstancias que hayan rodeado al sensacional rompimiento entre los dos directores de la Rusia roja.

En diversas ocasiones se han propagado rumores referentes a diferencias existentes entre Lenine y Trotzky y no ha sido ésta la primera vez que ha circulado por Europa la noticia de que Trotzky había sido encarcelado por Lenine. En esta ocasión se le ha dado importancia por el hecho de coincidir con otra referente a la ruptura de hostilidades entre los rusos y los japoneses y porque el «General Brusiloff, comandante en jefe de las tropas rusas, está tomando las más rigurosas medidas en bien de la defensa de Rusia».

Trotzky es la cabeza directiva de la máquina guerrera de Rusia. La noticia de su detención que no ha sido confirmada todavía, ha sido acogida con cierto recelo.

Cada potencia oculta su fuerza efectiva naval

Washington.—Si bien los planes para la conferencia del desarme en el otoño están aún en el aire, la certeza de que tendrá lugar ha determinado a algunas de las naciones invitadas a ocultar su posición actual.

El movimiento más visible hasta la fecha ha sido la edición en el extranjero, principalmente en la Gran Bretaña, de varias clases de «publicaciones blancas», o «cálculos oficiales», de las fuerzas comparadas de las marinas de guerra mundiales.

Ha habido profusión de estos cálculos desde que se supo que se verificaría la conferencia, e invariablemente se ha exagerado considerablemente la marina de guerra norteamericana dando datos moderados de las marinas extranjeras.

El objeto es evidente: para ellos limitar la reducción; para los Estados Unidos, cortar por lo sano.

En los círculos navales de aquí causaron regocijo hoy los cálculos circulados en uno de esos periódicos, en los cuales se demuestra que los Estados Unidos tienen 47 buques de batalla, inclusive 11 en construcción, comparados con 29 de la Gran Bretaña y 15 del Japón.

De hecho, los Estados Unidos tienen 44 buques de batalla, inclusive los desechados desde 1901, algunos viejos, casi inservibles y que no han sido clasificados como buques de batalla de primera clase desde hace años. Se usan principalmente para la instrucción y otros propósitos pacíficos.

Según los verdaderos cálculos obtenidos aquí y allá, la Gran Bretaña tiene ahora 26 buques de primera clase, más cuatro en construcción; los Estados Unidos tienen 16, más 11 en construcción; Japón 6, más 7 en construcción; Francia 7, más 4 en astilleros.

Los Estados Unidos van a la cabeza con 15 buques de segunda línea, la Gran Bretaña 6, el Japón 4 y Francia 10. En materia de destróyers y cruceros ligeros, la Gran Bretaña va preponderantemente a la cabeza de todos.

Pocas cartas navales mudarán los resultados anteriores, pues que son publicadas la mayor parte para consumo interior y aumentar las fuerzas de los antagonistas posibles, reduciendo las nacionales.

Uno de los primeros e intrincados obstáculos consistirá en lograr que todas las naciones que van a figurar en la conferencia de desarme de Washington expongan sus cartas navales ante la mesa.

Comparación oportuna La Ley del Subsuelo y el contrato Pinto-Greulich

Para que conste la enorme desventaja confiscatoria que para el país tiene la llamada Ley de Subsuelo, si se la compara con los beneficios que a la Nación proporciona el contrato Pinto-Greulich, del que hoy es cesionario la Costa Rica Oil Corporation, del que se pretende despojarla en favor de la United Fruit Company y otros latifundistas, en su mayor parte extranjeros, publicamos la siguiente comparación:

Conforme a la Ley del Subsuelo, por todas las innumerables franquicias que la compañía explotadora obtiene del Estado, paga un 7% indeterminado o discutible, repartido así:

Al Gobierno.....	5 %
A los Municipios.....	2 %
A los propietarios.....	?

Este 7% establecido en favor del Gobierno y Municipios, no es precisamente del producto bruto del petróleo y demás sustancias hidrocarbonadas que se extraigan, sino el 7% «deducido el aceite necesario para los trabajos de explotación, hasta la entrega en la línea principal de la empresa».

Esta es la primera añagaza de la ley, en su calculada, ambigua redacción, pues si se deduce el aceite necesario para los trabajos de explotación, el porcentaje de utilidad para el Gobierno y Municipios no es sobre el producto bruto, sino sobre el producto neto, lo cual viene siendo una indemnización ridícula, indigna de tomarse en cuenta. Al menos queda la discusión para que a esta conclusión se llegue.

El contrato Pinto-Greulich establece explícitamente en su cláusula quinta, que fija el 15% para el Gobierno y particulares, que: «No se hará deducción alguna, con excepción del costo exacto del transporte del petróleo al lugar de venta».

Los propagandistas de la Ley del Subsuelo hablan de un 5% de indemnización para los propietarios, pero

esa utilidad, que será para los latifundistas, en su mayor parte extranjeros no residentes en Costa Rica, como los accionistas de la United Fruit Co., es ilusorio, pues saldrá del país para ir a cajas extranjeras, como la utilidad de la compañía explotadora. Además es ficticio y problemático, ya que queda al capricho de la compañía explotadora, porque nada se dice en la ley respecto a tal utilidad. Si remotamente hubiere algún pequeño propietario en zona petrolífera, a éste lo contentarían con cualquier piltrafa, ya que la ley no establece ningún canon para el caso. Esta es, pues, otra añagaza de los propagandistas de la Ley del Subsuelo, que hablan de un 5% del producto bruto del petróleo para los particulares, sin estar comprendido en la ley.

En cambio, conforme al contrato Pinto-Greulich, la Nación obtiene los siguientes beneficios:

I.—Todo el petróleo que el Ferrocarril al Pacífico necesite, sin limitación alguna; cláusula que por sus enormes e incalculables provechos nacionales vale por sí sola la concesión. Puede calcularse, hoy por hoy, en una economía y un beneficio para el Estado de más de medio millón de colones anuales. Fuera de los grandes beneficios indirectos cuando, por no pagar el combustible, se abaratan los los fletes del Ferrocarril al Pacífico y se aumente el tráfico.

II.—Todo el petróleo que el Ferrocarril del Guanacaste necesite, si la producción alcanza a 8,000 barriles por día, que sólo un pozo puede darlos en demasía.

III.—El gas de las tuberías establecidas por el contratista para el alumbrado de edificios y escuelas del Gobierno y de los Municipios.

IV.—Sobre las anteriores ventajas nacionales, la Nación recibirá además, sin ambigüedades, 15% del pro-

ducto bruto del petróleo, repartido así:

Al Gobierno.....	10 %
A los denunciantes particulares, todos costarricenses y algunos extranjeros radicados en el país.....	5 1/2 %

En resumen:

La Ley del Subsuelo deja un 7% discutible, porque, por la ambigua redacción de la ley, parece ser sobre el producto neto y no sobre el producto bruto del petróleo.

El contrato Pinto-Greulich deja efectivamente en el país:

A Gobierno y particulares 15 3/4 %.

Todo el petróleo para el Ferrocarril al Pacífico.

Todo el petróleo para el Ferrocarril del Guanacaste, en su caso.

El alumbrado de gas estipulado para edificios y escuelas del Gobierno y de los Municipios.

No hay términos de comparación. La Ley del Subsuelo es un despojo para el Estado, porque con una abogadil y pretendida ley de interpretación, se le arrebató una riqueza que siempre le ha pertenecido, cuando puede disfrutar de ella y cuando más la necesita para hacer el servicio de una inmensa deuda nacional, y para atender a las múltiples y ascendentes erogaciones del Estado, y cuando para satisfacer apremiantes y angustiosas necesidades del Erario, se está tratando de imponer al pueblo,—que no es latifundista,—el nuevo impuesto sobre la renta y el dos por ciento de las ventas del comercio.

La Ley del Subsuelo es también un despojo para la Nación, porque reduce considerablemente o hace ilusorio el porcentaje de utilidad del producto bruto y demás ventajas que el contrato Pinto-Greulich establece.

La Ley del Subsuelo es un despojo,

(Pasa a la cuarta página)

EDITORIAL

La Opinión Pública y los Candidatos a la Diputación

La opinión pública, cogida de improviso por los movimientos de la política actual, no ha podido lanzarse a formar juicio equívoco sobre la naturaleza de los hechos que llevan a diversas importantes figuras al seno del Congreso Nacional, y esta espontaneidad del expresado movimiento lo guarece contra las intenciones usuales de banderías mezquinas. Es, pues, coyuntura feliz que la Opinión no haya lanzado su piedra de escándalo al rededor de aquellas personalidades, pues así, la acción de su presencia en las Cámaras se hará con mayor eficacia, con el acervo de experiencia y fuerza acumuladas durante el tiempo de saludable reposo que ha dado tiempo de liquidar las pasiones y de liquidar los reales valores individuales.

Mientras nuestro criterio, lo confesamos, desorientado por la visión de seres y de cosas en pugna contra las fuerzas de una generación fatal, en lucha contra el resultado lógico de actividades viciosamente desplegadas, fomentaba el pesimismo y la desconfianza absolutos, la vida ha vuelto a probarnos que en los troncos añosos de la antigua fronda administrativa, retoñan las semillas fecundas, estimuladas por la fe pública a la cual baña de nuevo el sol que en otros días dió calor y vida a la República.

El tiempo que falte para la lucha traerá agitaciones subversivas, no lo dudamos; pero actualmente no hay costarricense alguno, y de ello estamos seguros, que no contemple como una necesidad imperiosa de la evolución este retorno hacia «la forma clásica», por decirlo así, del Gobierno, para salvarnos de impensadas apariciones; y los que pretendan ahogar el actual optimismo despertando los vicios históricos de tal o cual capítulo de nuestra vida común, sólo para envolver en ropaje oscuro la general claridad, no han de conseguir otra cosa que vivir hacia atrás con la mirada puesta en las cosas muertas, hoy absolutamente negativas. Pero para estos seres está destinado el símbolo bíblico de la mujer de Lot que al contemplar su pasado ardiendo bajo la furia de Dios se tornó estatua de sal: tal acontece a los que, incapaces de ver al porvenir, se regocijan con su propia sombra.

Mujeres célebres

Cassandra

Era esta heroína, hija de Priamo y de Hécuba, y una de las más hermosas mujeres de su tiempo.

También se la conocía con el nombre de Alexandra, bajo el cual se le rindió culto en Amiolea, donde tenía una estatua y un templo. Tuvo, también, otro en Lenetra (Laconia), y Amiclea y Micenas se disputaban la gloria de poseer sus restos.

La leyenda refiere que, habiendo Apolo visto a Cassandra, se enamoró de ella, dándole, para ser correspondido, el don de predecir el porvenir; pero, como ésta no quiso cumplir su palabra, el dios, irritado, mandóle un triste castigo, tan triste, que en él se basa y por él se ha perpetuado, ante los siglos, la dolorosa historia y largo peregrinaje de Cassandra.

Este castigo, venganza de un dios iracundo, como viniendo de los dioses, fué una despiadada venganza. Cassandra, profetisa sin creyentes y sin templos, vagaba con su amargura a cuevas por todos los caminos de Laconia, sin que ninguno diera crédito a sus profecías, pues en ello residía el castigo de Apolo.

Por eso los troyanos descargaron todas sus burlas sobre Cassandra, cuando ésta predijo la destrucción de Troya, y tampoco fué creída al predecir la muerte de Agamenón.

Mientras iban llegando los últimos días de Troya, la profetisa, como un ave agorera, y errante, echada de todos lados y en todos lados perseguida, daba sus quejas a los campos y a los bosques, hasta que un día, el postrero de la heroica ciudad, cuando ya las huestes enemigas entraban en ella, Cassandra buscó refugio en el templo solitario de Atenea.

Ajax, descubriendo su retiro, la persiguió para obtener sus favores, más la virgen, defendiéndose en medio de la lucha, rodó con su agresor hasta el Paladio, imagen santa de Atenea, llevándola ambos en la caída.

Ante el enorme sacrilegio, Ajax huyó, cayendo por su mala suerte en manos de los jefes griegos.

Entonces, Agamenón, victorioso, llevóse con él a Cassandra, quien le

Las funciones de hoy en el Nacional de los Hermanos Soler

Como todos los domingos los aplaudidos «Hermanos Soler», verdaderos ídolos de nuestro público, darán hoy en el regio primer coliseo dos selectas funciones que harán que nuestra alta sociedad y personas de gusto se deba cita allí para pasar un rato delicioso.

Regirán dos programas brillantes como son los siguientes: en matinee se llevarán a escena las siguientes obras: «Castillos en el Aire», «Ladrones, Ladrones», couplets por Irenita Soler y un admirable acto variado.

Por la noche se estrenará la última obra de los Hermanos Quintero, titulada: «Lo que tu quieras» y se reprisará la obra más cómica de la temporada que se titula «La Mujer de Fuego» que hace reír hasta a un inglés.

Reina gran entusiasmo y podemos estar seguros de que los dos llenos de hoy en el Nacional para irse a divertir con el arte de los aplaudidos «Hermanos Soler» serán las dos fiestas sociales más grandes del día dominical.

Apreciable enferma

Con profunda pena hemos sabido que se encuentra delicada de salud la virtuosa y encantadora señorita Clemencia, hija del apreciable y cumplido caballero don Luis Chacón.

Que mejore pronto la simpática amigueta, para alegría de sus amigos y familia.

Señoras y señoritas: Acaban de llegar preciosos vestidos de seda para baile. Abrigos, Capas, Bolsos de fantasía. Encajes de gran novedad. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

fué entregada como botín de guerra. Y algunos años después de su entrada en la corte de Agamenón, fué muerta por Clitemestros, siendo, a su vez, Agamenón, con sus dos hijos, frutos de su unión con Cassandra, muertos por Egisto.

Desaparecen documentos del litigio «Golden Grove»

Al comunicar esta noticia, que es perfectamente verídica, tuvimos por móvil llamar la atención del público hacia esta irregularidad que se ha repetido en diversas ocasiones.

El expediente N^o 18

El expediente N^o 18 es el perdido, según lo manifestó el señor Secretario de la Sala de Casación. El cual, habiendo sido confrontado luego, no corresponde, como nos lo manifestó una de las partes interesadas, don Miguel Borges, al pago que dice haber hecho a don Luis Uribe, según se lee al folio 29 de su folleto «Recurso de Casación»:

«Pago »a don Luis Uribe, deuda de la vendedora satisfecha por mí (certificado »D). 20.000-00»

Confrontada la Certificación D, donde se habla del pago a don Luis Uribe, para ver si correspondía con el dicho del señor Borges, de que se refería el expediente perdido, N^o 18, en la página 18 del mismo folleto encontramos que dice:

«La certificación D, de piezas del juicio ejecutivo NÚMERO 167, establecido por don Luis Uribe Rodríguez contra doña Amelia Echeverría de Pinto y contra mí, para el pago de un crédito hipotecario por valor de \$ 20,000-00, intereses y demás, y de ella consta,» etc.

Con el párrafo transcrito se ve que el pago de los \$ 20,000-00

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

no corresponde al número del expediente perdido.

Por qué esta aclaración

En nuestra primera noticia de ayer, hecha a la ligera, animados únicamente del deseo de que se supiera que se había extraviado un importante documento, que los son todos los que obran en poder de los Tribunales de Justicia, omitimos, por ligereza, tomarle el parecer a la otra parte también interesada, que era de obligación hacerlo para ser consecuentes con la noticia que entregaríamos al público.

No ha aparecido todavía

Todavía ayer no se había encontrado el expediente. Se impone mayor vigilancia por parte de los altos empleados de cada una de las oficinas judiciales.

LA MAÑANA DIARIO DE INTERESES GENERALES TELEFONO 573 -- APARTADO 277 Director: RAFAEL CARDONA PRECIO DE SUSCRICION LA MAÑANA Y LA TARDE... \$ 3.00 al mes Una sola suscripción... 2.00 Número suelto... 0.10 Número atrasado... 0.25

La República de El Salvador desea una reparación más amplia, de carácter oficial

La República de El Salvador pretende una reparación oficial y de mayor carácter que la dada hasta ahora por la presidencia del Congreso en el incidente provocado por el Diputado don Gerardo Matamoros cuando el examen del pacto, en que este señor diputado, cayendo bajo la general censura, torció las sendas de la discusión serena para lanzar cargos de carácter delictuoso contra la sociedad salvadoreña.

En Costa Rica no se encontrará un sólo elemento que se niegue a esta justa reparación, porque al darla, sólo

probamos que no nos hacemos solidarios de una violencia de carácter enteramente personal.

A la vecina y hermana República de El Salvador se ha enviado hace algún tiempo las expresiones de nuestro desagravio; pero ahora parece que en la redacción del oficio de nuestra Cancillería se encuentra algo que molesta a los salvadoreños, no sabemos, ciertamente, por qué.

Ignoramos que giro tomen las cosas si en verdad El Salvador expone los motivos de su negativa de aceptar el desagravio citado.

De actualidad

Una carta de José María Zeledón (Billo)

Reconoce la necesidad de los trabajos de don Ricardo Jiménez

Señor don Rafael Cardona. Pte.

Siento el irresistible deseo de expresarle—y lo hago ya, antes de que otras reflexiones me lo impidan—que de todas las páginas tuyas que conozco y admiro, ninguna como la que acabo de leer en su periódico me ha puesto a vibrar de emoción. Agitado por ella, repito y repito en estos momentos la arrogante y admirable justicia de estas frases: «Es también necesario—no ya natural—que del lado de la niebla se inicie el murmullo de desaprobación como cuando la roca, hendiendo el mar, hace gemir la espuma; la niebla y la espuma no sirven para otra cosa...»

«Esta verdad, afeada por el momento de la política de calle y de corrillo, resplandecerá un día, cuando este hombre, una vez muerto, no tenga necesidad de que se le mate.»

«Ay del espíritu que destierre de sí todo modelo de perfección, de civismo o de lucha. Porque nuestro yo no se manifiesta sino por el estímulo de formas elevadas que compendien un modo de ser de quien admira. Ahora, si el héroe desciende de la prudencia de Ulises a la necesidad de Tersites, nos queda el fuego para hacerlo desaparecer.»

«Los hombres que conquistan la libertad se deben al mundo como los pabellones de las batallas al coraje de los soldados...»

Mi admiración por sus frases es tanto más sincera, cuanto que mi pluma ha combatido rudamente al hombre que las inspira, cuando él ejercía el Alto Mando del país. En estos aciagos momentos no es posible negarse a reconocer que el señor Jiménez es el único entre los conocidos que puede conducir el barco lejos de los arrecifes que lo amagan, y que hacia él se vuelven con inquieta esperanza todas las voluntades costarricenses que aman de verdad al suelo de sus amores. De Ud. muy att^o Sr.,

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo. No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lityo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis. De venta en todas las BOTICAS de la República a \$ 1.00 cada caja.

Marítimas

Limón 20.—Ayer a las 17 zarpó con destino a Bristol vía Cristóbal y Kingston, despachado por la United Fruit Co., el vapor inglés «Bayano», de 3963 toneladas, Capitán S. H. Sinmons, con 98 tripulantes, pasajeros: Herber A. Riley Claude, Mercedes Claude, Edwin Doswell, John Bowen, Emilio Chinay, Juan Diego Gutiérrez, Max Jiménez, Oscar Martínez, Reinhold Reichomnw, Carlos Millet, Arthur Ferchell, Alfredo Castro, señora y dos hijos, Clarence y Sidney Peterson, Mayl Soith, Helen y Annie Currier, A melian H. Pii-ney, Russel A. Samson, David F. Rabbitt, Albert W. Burwell, Viela John y James, Cinningham, Inés C. Rodríguez, Carlos R. Rodríguez, Oscar A. Gómez, José J. Pombo, Margaret Bobcok, Paul Stawder, Angela Millet, Bernabé Blázquez, María, Aura

y Felián Garrido, Selim y Josefa Mora, José V. Delgado, y 32 en cubierta. Carga 72365 racimos de bananos, 2 cajas partes locomotoras, 1 atado tubos, 4 jabas de verduras, 2 cajas quesos, 932 cajas verduras y 3 cajas queso. Correo 21 sacos.

Anoche a las 24 horas zarpó con destino a Bocas del Toro, despachado por la United Fruit Co., el vapor norte-americano «Parismina», de 2764 toneladas, Capitán C. Larsen, con 95 tripulantes. Pasajeros: Miguel y Camila Sagem, Lena Herndon, Guillermo Schonecke, Alfred y Luz Freeman, Ursula y José Luis Esquivel, Mercedes y Mercedes Lang, Claudia de la Guardia, Stella Schutt, Delfín de Phillips y Amelia Mendoza. Carga, 99 bultos verduras. Sin correo.

Zapitos para bebé en todos estilos, acaba de recibir la TIENDA AZUL.

¡Realización! Esta semana en LA VIOLETA

Sábanas grandes, de \$ 10-00 a . . . \$ 5-00 Sargas finas para camisas, de \$ 2-50 a 1-25 Casimires, antes \$ 60-00 el corte, ahora 45-00

50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

Fume siempre los famosos cigarrillos London Sports COSTA RICA COMMISSION Co. San José de Costa Rica

Los cuatro "Ases" de la Conferencia de la Paz Lloyd George

En Mr. Lloyd George, que, a mi juicio, era el tercero, en prominencia e influencia entre los Cuatro Grandes, se halla un tipo de hombre muy diferente de cualquiera de los otros dos que han sido considerados. Mientras M. Clemenceau y Mr. Wilson entablaron las negociaciones teniendo en vista objetivos generales, nacionales y materiales, el uno; internacionales e ideales, el otro; Mr. Lloyd George, si es que había preparado programa, lo que presumo, por mi conocimiento de sus consejos preparados y hábiles, no lo siguió con persistencia. Su marcha fué irregular, y mudó tantas veces de actitud, que daba la impresión de que abandonaba su plan o que, por lo menos, no se preocupaba de seguirlo rígidamente, prefiriendo depender de su propia sagacidad para sacar ventajas de la situación. A medida que se suscitaban las cuestiones, particularmente las que afectaban, por cambios, las condiciones políticas o militares, resolvía acerca de la actitud británica con característica rapidez de juicio y con una decisión que dejaba más bien la impresión de agilidad que de profundidad de pensamiento, y de la confianza que tenía en su propia habilidad para penetrar un asunto y decidir del modo más conveniente, aun cuando no le había dedicado el estudio y la meditación que otros consideraban necesarios para decidir atinadamente.

Si Mr. Lloyd George era rápido en manifestar una actitud en cada cuestión, era también, igualmente rápido, en cambiar de actitud al recibir más completa información, o por consejo de sus asesores técnicos. Cuando lo hacía, confesaba que no había estado antes en posesión de los hechos, o si no explicaba cómo su nueva actitud no era contradictoria con la anterior. Estas explicaciones eran siempre hábiles y bien presentadas, pero no siempre convincentes. El primer ministro británico hacía así a un lado todo lo que se había hecho antes y procedía a encarar la cuestión en discusión, como si no hubiese ocurrido nada que cambiase el curso del debate. No parecía perturbarlo esa mutabilidad, ni le inspiraba vacilaciones. Si se tomaba el trabajo de explicar un cambio de actitud, no era porque sintiese la obligación de justificarse, sino, más bien, por deferencia a la opinión de los demás, y para evitar quejas. Era, aparentemente, cosa trivial para él cambiar de idea una o dos veces, con respecto a un acuerdo.

Aún cuando Mr. Lloyd George manifestaba vaguedad con respecto a los principios generales, lo que explica en gran parte la inconsistencia de sus juicios, había hecho ciertas promesas durante las elecciones parlamentarias de diciembre de 1918, que consideraba como compromisos que le obligaban durante las negociaciones de París. Entra ellas el pago por Alemania de las costas de la guerra y el enjuiciamiento del Kaiser ante un Tribunal Internacional de Justicia atraían mayor atención. Insistía mucho en que el tratado diese cumplimiento a esas promesas, aun cuando debía saber que la primera era imposible y que la segunda no era atinada a la vez que iba en contradicción con todos los preceptos legales. Además, de sus compromisos políticos estaba determinado a obtener la cesión de las principales colonias alemanas de África y las islas alemanas del Pacífico, al Sur del Ecuador, la fiscalización de la Mesopotamia, el protectorado en Egipto, un protectorado práctico sobre Persia, en el caso de que los asuntos persas fuesen sometidos a la Conferencia, la destrucción del poder naval alemán y la eliminación de la marina mercante alemana como rival de la Gran Bretaña en el transporte comercial universal.

A esta política nacional bien definida, que era esencialmente egoísta y material, el primer ministro británico

se aferró con tenacidad y pudo obtener casi todos sus objetivos mediante hábiles maniobras. Parecía ser su idea que si esos fines se alcanzaban eran de escasa importancia las resoluciones que se adoptasen acerca de otras cuestiones, a menos que los intereses británicos quedasen directamente afectados, y que estudiarlos a fondo constituya un gasto inútil de tiempo y energía. Era muy evadante para todos los que estuviesen familiarizados con esos asuntos, que contaba con su perspicacia innata, con su habilidad como polemista y con la apuntación de sus técnicos para tratar satisfactoriamente las cuestiones cuando eran presentadas al consejo los de cuatro o al consejo de los diez.

Mr. Lloyd George poseía agradable personalidad y cordialidad de palabra que le granjearon amigos aun entre aquellos que estaban dispuestos a reprocharle su vacilación. Puede decirse de él que poseía magnetismo personal. Es corto de estatura y más bien grueso de cuerpo. Su cutis, que es rosado y casi tan terso como el de un niño, está encuadrado por abundante cabellera de un blanco plateado, cepillada hacia atrás, y por un corto bigote blanco que se encurva sobre sus labios. Sus ojos son agudos y brillantes, y cuando sonrío las arrugas se hacen muy marcadas en los ángulos de los ojos. Solía llegar generalmente atrasado al recinto del consejo en el Ministerio de Relaciones Exteriores; lo hacía con paso rápido, que por lo largo le daba cierto aspecto de arrogancia, y saludaba a sus colegas con una sonrisa jovial y una franca cordialidad que eran muy atractivos.

Al tomar asiento en el gran sillón de brocado, entre Mr. Balfour y yo, solía inclinarse hacia atrás y preguntaba a su secretario en voz baja, pero perceptible si había anotaciones acerca de la agenda. Si le eran pasadas algunas, se ponía los lentes, examinaba los papeles rápida y superficialmente, dirigía algunas preguntas al secretario apoyado sobre el respaldo de su sillón, y luego, después de poner los papeles sobre la mesa que tenía por delante, volvía a inclinarse descansando su peso en el brazo derecho y esperaba con compostura la apertura de la sesión. Su actitud daba la impresión de un hombre que estaba persuadido de que poseía toda la información que necesitaba para tratar de los diversos asuntos que habían de ser discutidos en el consejo. No puede dejarse de admirar la complacencia que demostraba acerca de su propia habilidad. En las conferencias del consejo, Mr. Lloyd George demostraba que su preparación práctica era la de un parlamentario más que la de un diplomático. No hablaba del modo calmoso, deliberado y preciso del Presidente Wilson, ni con el estilo analítico y de apretada argumentación del señor Orlando, cuando discutía un punto.

El estadista británico era más bien un polemista de lucha, pronto a descubrir el punto débil de su opositor, y atacarlo vigorosamente, a veces con sarcasmo y con el ridículo, y a menudo con desmentidos llanos de los hechos. Su lógica, si podía llamarse así, era la de un oportunista, y de ningún modo sólida ni convincente. Era mejor para el ataque que para la defensa, pues ésta requería el conocimiento detallado de todas las fases de la cuestión, mientras que en el ataque podía escoger su propio terreno. No vacilaba en interrumpir a un orador con una pregunta o comentario rápido, y, a veces, si parecía llevar la mejor parte en una argumentación, asumía un tono burlón y hasta jactancioso que no armonizaba con la compostura del consejo de los diez, aunque parecía corresponder al retrato del famoso político galense.

ROBERT LANSING

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

AVISO

Que frente a la respetable casa de los señores Sasso Hermanos y don Alberto Maduro L., en el Hotel Metrópoli de don Víctor Céspedes Duke, he abierto un baratillo de Bisutería, objetos de oro, plata, enchape y plaqué fino, como aretes, sortijas, cadenas, prendedores, alfileres para corbata, dijes, gemelas, mancuernillas, cadenas finas para niñas, rosarios finos, medallas y fantasías de imitaciones de brillantes y piedras preciosas.

TODO A MITAD DE PRECIO.

F. PAGUAGA.

Cómo murió el General Silvestre (Ecos de la Guerra)

Con el valor legendario de los tiempos del Cid, murieron en Annal los españoles.

Madrid.—Plena confirmación se ha tenido del terrible desastre sufrido por las fuerzas españolas del General Silvestre en Annal, posición avanzada cerca de Melilla.

Después de varios movimientos para lograr salvar las tropas de los ataques de los marroquíes, y para impedir el exterminio total del ejército, el General Silvestre se decidió a retirarse a la población de Sedi.

Las tropas españolas, casi rodeadas por los nativos, emprendieron la evacuación y con gran dificultad por tener que cargar a los heridos, avanzaron en pequeños contingentes, la mayor parte de los cuales fueron atacados por las tribus, que cargaban sobre ellos a bayoneta calada causándoles terribles pérdidas.

El General Silvestre permaneció en Annal con los miembros de su Estado Mayor hasta que la mayor parte de las tropas habían evacuado la posición, por lo que la situación fué para él demasiado crítica.

El Jefe del Estado Mayor dijo al General Silvestre:

—Creo que es tiempo de que nos retiremos también nosotros.

—Naturalmente, pero antes veamos que toda la tropa se ponga en salvo,— contestó con viveza el General.

«Cada uno de nosotros cumplió con su último deber!»

Poco tiempo después solamente él y su estado mayor quedaban en Annal.

El General Silvestre, que estaba sumamente pálido, llamó a sus oficiales, pidió que permanecieran cerca de él, y les dijo:

—Caballeros y compañeros: es llegado el momento de que cada uno de nosotros cumpla con su último deber.

Y sin decir una palabra más, el General sacó su revólver, imitándole todos los oficiales. Después se estrecharon las manos y se besaron mutuamente, y se volaron la tapa de los sesos, siendo Silvestre el último que se suicidó.

La brillante acción de Silvestre y su Estado Mayor, salvó la vida de miles de soldados españoles.

Arena del tajo del Virilla

Unicos proveedores:

Fábrica de mosaicos hidráulicos

— DE —

Adela v. de Jiménez e Hijos

San José, Costa Rica

"LA TIENDITA"

50 varas al Sur del Hotel Washington

Ropa fina Francesa para Señoras y Niños. Pieles, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Medias de seda y de hilo de Escocia, etc, etc.

ROSA C. v. de OROZCO.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos

"MATOAKA"

Los mejores que han llegado al país

De venta en las principales cantinas

Un nuevo folleto

La Biblioteca del REPERTORIO AMERICANO, que con UN CAPÍTULO DE SISMONDI se inició brillantemente, acaba de publicar una admirable conferencia del ilustre y fino escritor colombiano Luis López de Mesa, no muy conocido en Costa Rica, a pesar de su alta significación en Colombia. Titulase el folleto ORIENTACIÓN IDEOLÓGICA. Su nombre lo dice, en ellas se trazan magníficas perspectivas intelectuales y morales para los jóvenes. Búsquenla sus educadores, sus padres, los que se interesan por la patria de mañana, representada en sus discípulos e hijos, respectivamente.

Mándenos 25 CTMS., y a vuelta de correo se la remitiremos.

También le ofrecemos el FLORILEGIO, del poeta Magallanes Moure, a \$ 2, y el espléndido estudio de Cornelio Hispano sobre BOLÍVAR, a \$ 1.00.

Pídanos LA EDAD DE ORO, MARTÍ, admirables páginas dedicadas a los niños de América. \$ 2.00 ejemplar Apartado N° 533. San José.

ALBERTO CALDERÓN G.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

Velada en la Dolorosa

Hoy domingo 21 de agosto a las 8 de la noche se verificará una velada en el Salón de la Dolorosa con el siguiente programa:

Primera parte: Obertura. 1. La Asunción. Cuadro. 2. «Soldad». Recitación. 3. Vals España. Baile por dos niños. 4. La Gitaniella. Canción. 5. Los Negritos. Coro.

Segunda parte: 1. Romanza Por una señorita. 2. Los Trabajadores. Coro. 3. Don Concepción. Juguete cómico. 4. Flores Negras. Canción.

Los precios serán 75 grandes, pequeños 50 céntimos.

La comisión organizadora, contando siempre con la buena voluntad del público y con el objeto de recaudar fondos para los trabajos que actualmente se llevan a cabo en el templo, prepara suculentas cenas que se servirán en el Salón, el sábado en la noche y el domingo en el día habrá variadas golosinas.

Patriótica determinación del Sub-Comité Federal de Puntareñas

El Sub-Comité Federal de Puntareñas, en sesión extraordinaria celebrada el 15 de los que cursan, con vista de la contestación dada por el Secretario de Estado de Relaciones Exteriores de Panamá, señor Alfaro, a la excitativa del Gobierno de los Estados Unidos para que se procediera a nombrar la comisión de ingenieros que habrían de fijar la línea divisoria de las Repúblicas de Costa Rica y Panamá conforme al fallo arbitral pronunciado por el Chief Justice de los Estados Unidos de Norteamérica, contestación que fué publicada en en el periódico *La Tribuna* de la semana pasada en la que se declara que es baldío el procedimiento indicado por el Departamento de Estado Americano porque Panamá no entregará la región de Coto, ni reconocerá la legalidad del fallo White, acordó:

Primero.—Que el territorio de Coto es parte integrante de la América Central.

Segundo.—Que en tal virtud, este Sub-Comité excita a los Centros Unionistas de Centro América, para que en caso necesario, interpongan sus buenos oficios con los gobiernos de las Repúblicas de que forman parte, a efecto de coadyuvar con el de Costa Rica al rescate del territorio usurpado.

Tercero.—Manifestar al Gobierno del país, que sin perjuicio de sus importantes y patrióticos trabajos encomendados a solucionar este enojoso asunto, cuente con el apoyo moral y material de este Sub-comité, que no duda lo será también de todo el elemento unionista de la América Central.

Cuarto.—Poner esta resolución en conocimiento del Supremo Gobierno, de los centros unionistas del país y del resto de Centro América para los fines consiguientes.

JUSTO PASTOR LÓPEZ
Presidente del Sub-Comité

A. ARAYA V.
Secretario.

Arúciense en "LA MAÑANA"

En tanto que el servicio de Correos de Limón dure siendo la cosa inútil y aun perjudicial que es y ha sido desde tiempo, las suscripciones por medio de esa oficina sólo se sirven a riesgo de cada suscriptor.

La entrega absolutamente regular de los periódicos se hace personal y directamente a los suscriptores en la

LIMON PUBLISHING & COMMISSION Co.

LA PANACEA MILAGROSA

Específicos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente

El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

LA GONORREA

Unico Agente: MARIANO ZUNIGA CASTRO. Frente a Los Leones. Paso de la Vaca

SINO LO CURA ESTO, NO LO CURA NADA

Aquí tiene el mejor remedio para toda afección cutánea que es el

Polvo Curativo y Antiséptico "COLUMBIA"

Después de mucho tiempo de ensayos se ha venido a encontrar este medicamento que tiene la propiedad de curar llagas supurantes, úlceras, eczema, heridas, lastimaduras, irritación o erupción del cutis, picazón de barbería, fuego en la cara o labios, sarpullido, cutis ampollado, quemaduras y demás enfermedades de la epidermis.

Uselo y estará siempre agradecido

El remedio más limpio, de más fácil aplicación y más eficaz

EL IDEAL PARA DESPUES DEL BAÑO, PUES EVITA LOS MALOS OLORES

SIN IGUAL PARA ESPINILLAS. — USELO DESPUES DE AFEITARSE

De venta en las principales Boticas

Depósito en Cartago, BOTICA DE GUIER.—Depósito en Alajuela, ISAIAS GONZALEZ.—Depósito en Heredia: ZAMORA & Co.

ES TAN UTIL QUE NO DEBE FALTAR EN NINGUN HOGAR

De "La Gaceta" de hoy

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, decreta:
Artículo único.—Auxiliase del Tesoro Público con la suma de ₡ 2.000.00 dos mil colones, a la Junta de Educación del distrito de Paquera del Cantón Central de la Provincia de Puntarenas, para invertirlos en la reparación del edificio escolar del citado lugar.
 Comuníquese al Poder Ejecutivo.—Dado en el Salón de Sesiones del Congreso—Palacio Nacional—San José, a los once días del mes de agosto de mil novecientos veintiuno.—Arturo Volio, Presidente.—M. F. Quesada, Primer Secretario.—Tomás Soley Güell, Segundo Secretario.
 Casa Presidencial, San José, a diez y nueve de agosto de mil novecientos veintiuno.
 Ejecútese.—Julio Acosta.
 El Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, M. Obregón L.

Nº 85

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, Decreta:

Artículo 1º—Auxiliase a la Junta Escolar de Tabarca—Distrito que en lo sucesivo se denominará «Praga» del cantón de Aserrí,—con la cantidad de mil quinientos colones (₡ 1.500.00) a buena cuenta de lo que le corresponda en el Fondo Nacional de Educación y que destinará a concluir su edificio escolar.
Artículo 2º—Facultase a dicha Junta para que con la garantía del Gobierno y mientras éste no pueda ordenar la erogación que esta ley dispone, contrate un empréstito per igual cantidad, con interés no mayor del 12% anual, pagadero de la misma renta del Fondo Nacional de Educación.
 Comuníquese al Poder Ejecutivo. Dado en el Salón de Sesiones del Congreso, Palacio Nacional, San José, a los once días del mes de agosto de mil novecientos veintiuno.—Arturo Volio, Presidente; M. F. Quesada, Primer Secretario; Tomás Soley Güell, Segundo Secretario.
 Casa Presidencial, San José, a diez y nueve de agosto de mil novecientos veintiuno.—Ejecútese: Julio Acosta. El Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, M. Obregón L.

Pieles de última novedad están para llegar y las venderemos a precios reducidísimos.
 Vea los artículos de ocasión en nuestras vitrinas «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº

Comparación oportuna

(Viene de la primera página)

porque pretende arrebatársela a la Costa Rica Oil Corporation su zona de explotación, que tan liberales beneficios proporciona a la República, para incautarse de ella en favor de los terratenientes y dar en cambio utilidades ilusorias unas y relativamente judaicas otras.

La zona de explotación del contrato Pinto-Greulich es de cuatro mil kilómetros cuadrados, y la República tiene cincuenta y nueve mil kilómetros cuadrados. No es ni con mucho un monopolio. Quedan fuera de la zona de explotación del contrato Pinto-Greulich cincuenta y cinco mil kilómetros cuadrados en toda la República, que otras compañías podrían explotar en franca concurrencia, si efectivamente trataran de beneficiar a Costa Rica en las mismas liberales condiciones en que lo hará la Costa Rica Oil Corporation.

Pero de lo que se trata es de arrebatársela al Estado los beneficios que recibirá de la Costa Rica Oil Corporation, en la zona de explotación del contrato Pinto-Greulich, que abarca los latifundios de la United Fruit Company.

Las cláusulas del contrato Pinto-Greulich, como queda demostrado, son más elocuentes que todas los grandes avisos, artículos y discursos que estérilmente se han hecho para desacreditarlo y para ponderar antipatrióticas, arbitrarias y encubiertas tendencias de despojo nacional.

UN IMPARCIAL

ERRATA NOTABLE

En el editorial de ayer, sobre la personalidad de don Ricardo Jiménez, pasó desapercibido un error que entraña otro de carácter geográfico e histórico. Dicese que el sepulcro del Cid estaba en *Cerdeña*, que nada tuvo que ver en las andanzas del Caballero; debe leerse «*Cardena*» o sea San Pedro de Cardena en donde fué sepultado el Cid.

Aerogramas

Nombramiento

Washington.—Hoy fué anunciado por el Apoderado General Dargherty, el nombramiento de William J. Betrans, de New York, del cargo de Director de la Oficina de Investigación del Departamento de Justicia

A España

Londres.—En la legión extranjera de la armada española, van a ser incorporados muchos hombres que están sin ocupación. Ya han sido enviados algunos a España no obstante la amenaza en que se encuentran esas compañías que atacan a las tribus marroquis. Ellos se han alistado por las promesas ofrecidas.

Riga.—Han llegado amenazas a Rumanía de que las tropas del Soviet perseguirán en el territorio de Rumanía al General Pethura Ukraman, un bolsheviki, leader y a su banda si llegara a refugiarse allí.

Berlín.—Hubo 24 muertos y algunos heridos en combate habido entre alemanes y tropas regulares polacas.

"HOTEL ATLANTICO"

De Emilio Castillo Chemorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

La nota política de ayer

En la interesante manifestación que en el diario *La Tarde*, de ayer, hace el Comité Federal, relacionada con la elección de Diputados próxima, por un descuido de nuestros cajistas, apareció la siguiente errata:

Donde dice: «El Partido Unionista de Guatemala, El Salvador y Honduras ha logrado cristalizar la completa Unión de Centroamérica», debe leerse así:

«El Partido Unionista de Guatemala, El Salvador y Honduras ha logrado cristalizar en gran parte sus aspiraciones con la unión de estos tres Estados».

La Administración de *La Tarde* nos ruega pedir excusas a los señores unionistas por este lamentable error.

De Poás

De paso por éste simpático pueblo, algunas personas se decían del incremento que ha tomado el licor clandestino y se decían que por Grecia también es notorio esto, lo mismo que en pueblos cercanos. También se cree que esto se debe al aumento del precio del licor, y que por haberse suprimido el Resguardo de Grecia ya no hay esa vigilancia que debiera.

Como estos Cantones quedan distantes de las poblaciones centrales, muy conveniente es que se restablezca el Resguardo de Grecia, necesidad que se deja sentir.

Ojalá el señor Ministro del Ramo e Inspector General de Hacienda tomen nota de este detalle.

El pueblo se nota satisfecho con las autoridades del lugar y algunos vecinos desean que Fray Gregorio visite los pueblos de estos lugares.

CORRESPONSAL 2º

₡ 6-50 docena medias para niño.
 ₡ 6-25 docena medias para hombre.
 De 10 docenas en adelante ₡ 6-00.
 Elástico muy barato y géneros de toda clase.

TIENDA MURILLO

Frente a la Botica Oriental

Los trabajos de la Federación en Tegucigalpa

Según telegramas enviados recientemente a miembros del Partido Federal en Costa Rica, en la última asamblea verificada en Tegucigalpa, el señor Castro Ramírez pidió la redacción de una Constitución. La Asamblea da a la Doctrina Monroe la interpretación que el Departamento de Estado de los Estados Unidos dió al Gobierno del Salvador recientemente.

Acordó también no reconocer ningún gobierno que surja de cuarteles y la no intervención de los demás estados en los demás por lo que se refiere a la legislación local. Se acordó el respeto a los tratados existentes. Los representantes Delgado, Mendieta y Barahona mocionaron por el nombramiento de una Legación a los Estados Unidos para remover los obstáculos de carácter internacional que se oponen a la incorporación de Nicaragua y Costa Rica en la Federación.

Notas de Grecia

Caminos

Muy penoso es tener que manifestar que éstos son casi intransitables en algunas partes por descuido de desagües, sangrías y reparaciones a su tiempo.

Puentes

Algunos presentan peligro a los transeúntes; nada menos, tenemos el puente del río Agualote que conduce a los distritos de los Angeles, San Juan y San Roque, el cual es un verdadero fango el que existe en medio puente y a sus lados, que aún a los que viajan a caballo corren su peligro, mas a los de a pie, que con dificultad lo transitan por una orilla con mucho cuidado, porque si desgraciadamente se resbalan, se van a la profundidad del río; y la autoridad.... para qué....

Pertenencias

Estas como todo, falta poco para que salga el tigre.

Cañería

El agua es pura y abundante, pero por algo que ignoro, muy a menudo deja de prestar el servicio al pueblo para arreglar desperfectos. El agua ha faltado hasta dos días. Muy conveniente es que el Jefe Político ordene avisar al pueblo cuando se trate de quitarnos el agua, para proveernos de ella y no dejar a muchos sin avisar como ha ocurrido.

Sargento

El pueblo se muestra contento con don Joaquín Chacón, quien desempeña ese puesto, en virtud de que no es vengativo ni arbitrario y cumple honradamente y no tiene amor al hueso.

Autoridad principal

Muchos vecinos, en gran parte, se muestran descontentos con este individuo por su trato y modo de ser. Grecia no es un pueblo de indios; aquí hay cultura y personas aptas, honradas, capaces y temperantes, que pueden ocupar ese puesto. Hay una persona apreciada por todo el pueblo en general, que es don Tito Esquivel, quien haría buena administración.

Serenatas

En estos días, el caballero don Juan Vicente Gutiérrez obsequió con una bien preparada, a la señorita Benavides.

Trato que dá al pueblo

La autoridad principal lo da nada satisfactorio. Hay prueba.

Señor Ministro

Hasta cuando este pueblo que le tiene aprecio al Supremo Gobierno, tendrá que soportar a una autoridad antipática y que se cree el non plus ultra? Ya es mucho, pues tanto va el cántaro al agua que al fin se rompe.

Venganza

Se necesita una autoridad que no obre así, que sea imparcial y que aunque se le diga algo por la prensa trate bien a sus enemigos, porque el señor Presidente, a pesar de su alto puesto, mira con cariño a sus adversarios, ejemplo que sus subalternos debieran tomar, esto para honra del mismo Gobierno que los tiene en esos puestos.

Muy de justicia sería que se protegiera con puestos a gente honrada y casada, para que esos sueldos sean aprovechados y no por los solterones viejos que la pican de pollos.
 Hasta en otra.

CORRESPONSAL

Kirken Wasser
 Loción de Abedul para el cabello

Pebeco
 Pasta dentífrica

Pyorrhocide
 Cura y previene la Piorrea

Kola Granulada
 Malta Cristalizada

SIEMPRE CONSIGUE EN

LA MARINA

DONDE

Alvarez & Cleves
 Frente a la Artillería

Acaba de llegar el gran surtido de máquinas de recortar el pelo, navajas, cuchillas y tijeras finísimas, a precios nuevos.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, ₡ 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alteras.

Baratillo de muebles a la mitad del precio, solamente por 15 días.—Tienda de Alajuelita, 100 varas Sur de Cesareo García.

Macho perdido hace dos días: de color retinto, sin marca y no ha sido herrado; edad unos ocho años, gordo y sano. Avisar a estas Oficinas.

Tintorería INTERNACIONAL.—Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tiñen pañolones y ropa de caimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aarntado 277 o a estas oficinas.

Hermosa propiedad EN VENTA.—Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de ₡ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

Ruedas hidráulicas de hierro para trápicos o dinamómetros, vendo magníficas.—José BARRANDES VÍQUEZ.—Grecia.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación d.l Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sanchcho, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tostes mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Se vende un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar.—Para informes La Cabaña.

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Antiblenorrágicas, Diuréticas, Antisépticas, Resolventes. No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la GONORREA e inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

MONTE-CARLO

CASA DE EMPENOS

Se hace toda clase de negocios Intereses moderados

50 varas al Sur del Teatro Moderno

Talleres de Cerámica

— DE —

CESAREO G. GARCIA & Co.

De hoy en adelante, esta fábrica tendrá un depósito permanente de inodoros, con o sin accesorios, de 2000 a 3000 tubos y demás figuras para la instalación de cloacas. Mejores que los extranjeros. Precios sumamente reducidos.

Para órdenes o informes: Fábrica de Velas «La Polar», Apartado 756. Teléfono 126.

Al público en general

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el calzado a precios sumamente baratos.

Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario.

Acudan a la tienda de Sabatino y se convencerán.

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ

Retratos en todo estilo

Especialidad en ampliaciones y crayones

Local: 50 varas al Sur de «LA GEISHA»

San José, Costa Rica

América Central